## Orígenes:

El Valle de Monte Carmelo fue asiento desde 1656 de encomenderos. Hasta sus tierras llegaban las propiedades del Alférez Antonio Díaz Saldaña; título emitido por el Gobernador, visto que el padre de Saldaña, Luís Díaz, sirvió con el Gobernador Juan Pacheco Maldonado (nieto de Diego de la Peña) y de probados servicios al Rey. Díaz Saldaña a los 22 años acompañó al capitán Rodrigo de Azuaje y Saavedra a socorrer a Maracaibo; luego, con el mismo objetivo también acompañó al Capitán Diego Fernández. Pasada la visita devastadora del corsario inglés William Jackson quien llegó a Maracaibo el 23 de diciembre de 1642 autorizado por Gran Bretaña para saquear. Esta encomienda abarcaba los valles del río Poco, Caus, Buena Vista y Cheregüé. Iniciando en 1675 el Capital Vázquez de Coronado remonta las márgenes del río Pocó con el propósito de fundar una comunidad como centro agrícola de las tierras asignadas a los padres jesuitas. La llamó San Jerónimo de Chapués. El pirata francés Francisco Gramont de la Monte viniendo de Gibraltar con rumbo a Trujillo (1678) penetra el valle de Pico y saque la fundación de donde se lleva, grandes cargamentos de cacao silvestre allí almacenados. Para 1678 estas tierras pasaron a manos de los padres jesuitas y el incipiente pueblo fue llamado la Cartuja de Buena Vista. Así se mantuvo uno doscientos años hasta que el Padre Francisco Antonio Rosario en una de sus peregrinaciones anuales trae consigo un retablo con la imagen de la Virgen del Carmen y lo deposita en la capilla levantada para oficiar las misas. Empezaron a llamarla la Virgen Carmelitana y poco después la Virgen del Monte Carmelo. Por referencia y veneración a su patrona el lugar es bautizado como Monte Carmelo en honor al sitio donde está enclavado el pueblo y con motivo de su elevación a parroquia civil en 1873, con las aldeas San Antonio y la Mesa del Palmar. En 1898 se inicia una nueva etapa para Monte Carmelo. Comienza la inmigración con la llegada de la primera colonia italiana procedente de Isla de Elba, trayendo consigo toda una esperanza y expectativas de trabajo productivo. Estos inmigrantes dieron su concurso a los ya establecidos criollos Manuel Gaviria, Diego Carrasqueño, Cipriano Abreu y Felipe Barrios. Juntas las dos identidades, comienzan la pionera tarea de hacer producir aquella tierra que ofrecía todas sus virtudes para la explotación agrícola-pecuaria. Hasta 1987 Monte Carmelo estaba adscrito al entonces Distrito Escuque. Este año, el 15 de octubre de 1997, la Asamblea Legislativa produce un informe acerca de la nueva conformación geopolítica del estado dándole autonomía municipal y adscribiéndole el municipio foráneo Buena Vista. Monte Carmelo pasa así a conformar el grupo de los primeros catorce municipios autónomos con autoridades propias y delimitación de terrenos. El 30 de enero de 1995 sale a luz pública la Gaceta Oficial del Estado Trujillo con la Ley de Reforma Parcial de la Ley de División Político Territorial del Estado Trujillo. En su artículo 6° divide, para su administración política, al Estado, en veinte municipios autónomos y noventa y tres parroquias, ratificando a Monte Carmelo como municipio autónomo, designándole como parroquias: Monte Carmelo, Buena Vista y Santa María del Horcón.

